

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA
por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

PUFRA FRANCO DE PORTE
mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

COSTUMBRES ESPAÑOLAS.

LAS FIESTAS DEL CARNAVAL.

Dicen algunos escritores que Carnaval quiere decir adios carne, porque en lo antiguo estaba prohibido este manjar en toda la Cuaresma. Los autores latinos le denominaron «carnis levamen,» y tambien «carnis privinum,» de lo que se originó nuestra voz, Carnestolendas, que tiene el propio significado, siendo de notar que en nuestro lenguaje antiguo se llamó el Carnaval «centroído» de introito, del que se compuso el nombre de «Antunejo,» con que se designa aun en Castilla la Vieja, manteniéndose el de Carnavallane ó Carnavale en Italia, que tiene el propio significado.

Designa la espresada voz para la inteligencia general, el tiempo que media entre la Pascua de Navidad al Miercoles de Ceniza, época en que los pueblos se entregan al placer y a la diversion, creciendo esto á medida que se acerca el tiempo de la abstinencia y de la penitencia en la contemplativa cuaresma, y acabando en una orgia bulliciosa y terrible en los tres últimos dias del Carnaval, que son su verdadero trono y el espacio de tiempo en que la locura se apodera de todos los pueblos.

En efecto, el Carnaval no es otra cosa que una reminiscencia de las Saturnales, en las que los esclavos se disfrazaban de señores, siéndoles permitido el mofarse é insultar á estos, llegando á caer en tal escándalo de prácticas y disoluciones, que hubo que prohibir en Roma estas fiestas, 186 años antes del nacimiento de Cristo. La edad media, que fué el emporio de la aristocracia y el verdugo del pueblo, prohibió á este la diversion, so pretexto de religion; pero los señores entre sí se entregaban á todos los excesos y regocijos del Carnaval, y cuando daban participacion á los plebeyos, era siempre para hacerles experimentar

el peso de su cruel despotismo. Sin embargo, de concesion en concesion, y de desobediencia en desobediencia, llegó por fin el pueblo á ser el alma del Carnaval, y desde entónces fué este mas bullicioso y alegre, porque confundidas en sus fiestas todas las clases, la careta y el disfraz las iguala, siendo el mas ilustre y grande el que es mas comedido en la orgia, y el que mejor uso sabe hacer del disfraz que le oculta y desfigura.

Venecia, cuyo Carnaval ha sido el mas famoso de que nos habla la historia, empezaba sus fiestas desde el segundo dia de la pascua de Navidad, y desde entónces era un Babel aquella ciudad, á la que acudian gentes de todas las naciones. Sus calles y su magnífica plaza de S. Marcos se llenaban de máscaras con vistosos y estraños trajes, de farsantes que sobre altos tabladros representaban óperas y comedias, y de polichinelas, volatines y prestidigitadores que divertian á la multitud con sus suertes y su algazara. Con razon, pues, se llamó al Carnaval de Venecia el rey de los Carnavales, y todas las naciones le rindieron tributo; pero desde que Napoleon, á últimos del siglo pasado, abatió la soberanía de su aristocrática republica, apenas el Martes de Carnaval se ven surcar el gran canal algunas gondolas, llenas de máscaras tan frias en su grotesca y pobre diversion, como fueron entusiastas y elegantes en las alegres carreras y ricas mascaradas de los tiempos de su poder y grandeza.

Los venecianos, y sea dicho en honor de España, tomaron sus mascaradas marítimas ó náuticas de los marinos árabes de nuestras costas meridionales de Andalucia, Mallorca, Valencia y Málaga. En Sevilla y en su célebre Guadalquivir celebraban aquellos en los tiempos de su dominacion en España graciosas mascaradas, recorriendo los puertos con sus agalanadas lanchas, disfrazados con vistosos trajes, y cubriéndose el rostro con grotescas caretas en los dias de su bullicioso Carnaval.

El festivo Felipe IV recordó en su reinado las mascaradas náuticas de los árabes, convirtiendo su real sitio del Retiro en otra Venecia, y así es que en sus estanques se vieron en los dias de Carnaval bellas canoas lujosamente empavesadas, en las que el alegre monarca, disfrazado, paseaba con sus cortesanos vestidos de máscaras y con mil rarezas y alimañas.

La Semana Santa y el Carnaval son ciertamente las épocas del año en que se confunden en Roma todas las clases, y en las que se aumenta considerablemente la poblacion de aquella ciudad soberana del mundo, por multitud de forasteros y de estrañeros que acuden allí á admirar la orgia mezclada con la santidad, el placer con la penitencia, contraste singular que resalta en la reina del cristianismo mas que en ciudad alguna.

En parte alguna se reunen mayor número de máscaras que en Roma, pues es tal la aficion del pueblo á esta diversion, que hasta los mas infelices guardan sus disfraces ó se los hacen con preferencia á un traje para pasear en el Corso los dias de Carnaval, disfraces que, si bien estraños y caprichosos, son limpios y decentes, y no sucios y asquerosos como los que acostumbra á usar nuestro pueblo y el frances en tales dias.

Con antelacion á los tres dias de Carnaval, se levantan en el Corso grandes y altos tabladros en los que se colocan asientos que se alquilan para ver la fiesta, y se entapizan y cuelgan todas las casas, distinguiéndose por sus ricas colgaduras, el palacio y el de Ruspoli en el que se adornan lujosos balcones para la aristocracia. La fiesta empieza el Domingo de Carnaval á las dos, hora en que da la señal la «Patarina,» campana de Viterbo que solo se toca en este dia y hora, y en la muerte y eleccion de los papas. En el momento se ve lleno el Corso de máscaras, y entran en él dos hileras de coches y una de carrozas en medio, llenas de máscaras y de músicas, esmerando-

FOLLETA.

LOS CORAZONES DE ORO.

Por D. Carlos de Pravia.

Continuacion.

Hasta entónces Julian y Amelia no eran mas que dos vecinos que, habitando uno enfrente de otro en sus respectivos cuartos idem, y siendo la calle estrecha, soian hablar del frio y del calor, de las noches de luna y de los dias de sol, del campo y de la corte, del canario y de alpiste que comia. Sin embargo, ambos jóvenes, por ese egoismo peculiar á los amantes, que no les permite hablar de otra cosa que de sí mismos, iban olvidándose poco á poco en sus conversaciones del calor y del frio, del sol y de la luna, del canario y de su alpiste.

—Muy atareada está V., Amelia, dijo Julian despues del saludo de ordenanza.

—Como siempre.

—No; hoy ha empezado V. á coser á las ocho

de la mañana, son cerca de las dos y no ha levantado la cabeza.

—Y V. ha escrito mucho? preguntó An lia bajando los ojos y en tono de reprension.

—Si... es decir... poco.

—Ya se conoce! Cuando he visto V. que yo trabajaba, es porque estaba muy desocupado.

—Quizás no.

—Como?

—Quién le ha dicho á V. que yo no me ocupo en ella, sino cuando no trabajo?

—Quién? V. mismo mil veces. Ni me ha dicho V. que á los treinta años no pensaba en otra cosa que en sus negocios?

—Precisamente por eso pienso mucho en V.

—Vamos, Julian, sea V. formal y hablemos como siempre. Que tarde se acostó V. anoche! Fíjese las cuatro de la mañana y aun habia luz en su habitacion.

—Y V. tampoco se habia acostado?

—Si, pero me levante por casualidad.... porque crei haber oido que me llamaba papá?

—Pero porque vela V. tanto? Quere V. caer enfermo?

—Tanto me dá, Amelia. Cuando no se tiene una persona que se interese por uno, la salud y las enfermedades, la vida y la muerte, todo es igual.

—No sea V. injusto con Dios y con los hombres. Julian Tal vez... sin V saberlo... nadie puede decir que eso solo en la tierra, mientras haya en ella otros seres... No; no... yo no quiero que piense V. así...!

—Julian juntó las manos en actitud suplicante y miró á su mamá con gratitud y veneracion. Antes que tuviera tiempo de contestar, se oyeron en las cosas de la calle unos golpes secos y acompasados.

—Ahí está mi papá, dijo Amelia. Hasta luego.

—Hasta luego, repitió Julian maquinalmente, sin acertar á moverse del sitio en que se hallaba.

Algunos minutos despues apareció detras de la rubia cabeza de Amelia, otra cabeza calva, con algunos mechones de cablos blancos, y un rostro venerable lleno de arrugas, medio cubierto por un vigote blanco, como los picos del Guadarrama en diciembre.

El anciano se sentó á poca distancia de su hija. La miró con ternura y arrasándosele los ojos en lágrimas cantó llevando el compás con su pierna de palo, el famoso himno de los realistas de Lyon, que empieza:

—Mourir pour sa patrie
C'est le sort le plus doux, le plus digne d'envie!

—La voz del veterano era tan solemne y al mis-

dose en cada carruaje en lucir significativas y vistosas alegorias. La diversion principal de esta magnifica carrera consiste en apedrearse unos á otros con infinidad de dulces y de confites de todas clases, con los que cubren á las damas, que sufren con gusto tan dulcifero combate, máxime si son dirigidos los dulces tiros por el amor. Disfrazadas las damas con sus rústicas villanellas, con sus airosos pagliacete ó con el traje de judias, que son los trajes mas de su agrado, reciben de parte de sus adoradores los amorosos y espresivos ramilletes ó los perfumados billetes, por medio de las «Scalletti» escalerillas ó tijeras de resorte, como las usadas por nuestros estudiantes de la tuna para subir á los pisos altos la alcancia ó caldeta en que recogen la limosna. A este efecto recorren el «Corso» unos enmascarados vestidos de jardineros y cargados con estas escalerillas tan favorables á los amantes, disfrutando estos en el Carnaval el singular privilegio de poderse comunicar de este modo con sus queridas.

Se continuará.

Seccion oficial.

La GACETA del 9 contiene lo siguiente:
 Un real decreto, fecha 6 sobre la manera de llevar el registro de las sentencias, de que trata el art. 58 de la ley de enjuiciamiento civil.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

El Conde viudo de Torres Cabrera, Alcalde constitucional de esta ciudad, etc.

Hago saber: que por acuerdo del Ayuntamiento de la misma se sacan á pública subasta para su arrendamiento por término de 30 dias las fincas siguientes de este caudal de Propios.

Clase de fincas.	Renta anual.
El edificio que fué Pósito, situado sobre el conocido por la Romana en la plaza de la Corredera.	1134
La torre de la Calahorra	311
El foso inmediato á la misma torre.	280
Una casa portal en la calle de la Feria.	70 50
Y una haza nombrada viña de la Gitana, inmediata al cementerio de S. Rafael.	270

mo tiempo, tan irónica, que daba miedo el oírlo. Julian se retiró de la ventana, oprimiéndose las sienes con las manos.

Sabia que cuando el veterano entonaba con irónico acento aquel estribillo, ó no tenía que comer, ó estaba á dos dedos de que el casero le pusiera los trastos en la calle. Morir por la patria, cuando esta patria se llama España. Se muere con gusto por una madre, pero no por una madrastra.

«Con que es V. rico? Vamos, parece un sueño! Podrá V. creer que desde que lo he sabido estoy triste, muy triste?»

V. Julian, que tan bueno es, V. que renuetan ta delicadza de sentimientos á un talento superior, comprendera lo que voy á decirle, lo cual, no es efecto de un capricho pasajero, y si producto de una meditacion de muchas horas. Mi resolucion es irrevocable. Pobre, amaba á V. con devirio y hubiera compartido mi suerte con la suya; rico, me creeria humillada uníon con V. Es verdad que no podria tacharse de ambiciosa; puesto que cuando correspondi al amor de V., su situacion era poco mas ó menos tan des-

La persona que quiera interesarse en el remate podrá acudir á estas casas Consistoriales á las doce del dia 10 de Abril próximo en cuya hora se celebrará el remate bajo las condiciones contenidas en el pliego que está de manifiesto en la Secretaria municipal.

Córdoba 9 de Marzo de 1857.—El Conde V. de Torres Cabrera.—Mariano Lopez Amo, Srío.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—A consecuencia de las abundantes lluvias que han caido en los campos de la provincia de Albacete, los trigos sembrados presentan un aspecto risueño y prometen una grande abundancia.

—Durante la primera quincena del mes de Febrero han entrado en Bilbao procedentes del extranjero, y en bandera extranjera tambien, 5,964 fanegas de cebada; 18,114 id. de maiz; 17,063 de trigo, 776 arrobas de harina; y 7,804 de patata.

—Ha visto la luz pública en el periódico oficial un estado de los valores de la importacion en año anterior, detallando los 67 principales articulos de nuestro comercio con las naciones extranjeras y las provincias ultramarinas.

La suma parcial de valores en 1856, comparada con la de 1855, da un aumento que es como sigue:

1855, 751.274,886 rs.; 1856, 862.043,294. Diferencia, 110.768,308.

Estos no son los valores de todos los articulos, sino de los 67 mas productivos, pero los demas de menos importe tambien han crecido proporcionalmente, puesto que figuran en los derechos los adeudos de la manera siguiente:

Articulos varios en 1855, 12.875,291 rs.; id. id. en 1856, 17.728,406. Diferencia á favor del último año, 4.853,115.

Es decir, que podemos establecer como deduccion segura, que nuestro comercio de importacion ha crecido mas de una sétima parte en el año próximo pasado de 1856 respecto de 1855.

Forman parte de este aumento el bacalao, el cacao, el aguardiente, el vino, queso y otros articulos.

La baja del azucar y la disminucion del té no se esplican con facilidad.

La de las aves puede originarse del decremento de nuestra agricultura.

graciada como la mia; pero hasta que mi orgullo de mujer se rebelde ante la idea de otra superioridad que la de la naturaleza, para que renuncie á mis sueños de felicidad.

Esa fatal herencia ha roto la cadena de flores que habiamos empezado á entretejer y con la cual pensabamos vivir enlazados en lo porvenir.

Quien le manda á V tener en América parientes millonarios, que le hagan dueño de una fortuna de príncipe?

Si viera V., Julian, que proyectos habia formado! V. me trataba como á una niña, figurándose que no pensaba mas que en mis labores, en papa y en V. Pues no señor, pensaba en algo mas.

V. V. á reirse; pero no me importa, quiero decirse o todo. Hay puerilidades tan bellas!

Antes de conocer á V. no habia para mi mañana; mi pensamiento estaba siempre contenido en estrechos limites; mi alma no se prestaba al aspecto de lo bello; el crepúsculo de la tarde no hacia asomar á mis ojos lágrimas de ternura; no contaba en mi vida uno de esos momentos en que solo el existir es ya una felicidad. De pronto todo cambia; mi pensamiento se lanza al espacio y lo recorre con delicia; mi corazon empieza á baibucear un lenguaje misterioso en sus frecuentes latidos; envidio el color de la rosa que

En estos datos se nota, desde luego, un considerable aumento en el hierro afinado, lo cual supone creces en artes y oficios en nuestro pais.

El aumento de las telas de seda y de adornos de pasamaneria es el mas marcado en los surtidos que nos envia la industria extranjera.

Algunos articulos merecen esplicacion, por ejemplo; el de aderezos de señora, pues comprende adornos y bujeria

Considerando en general esta importacion, se desprende una consideracion general que es preciso tenerla muy presente: nuestra industria no crece al par de la agricultura.

Cuando tengamos completo el cuadro del comercio interior y exterior de España en 1856, serán mas estensas y mas completas nuestras observaciones.

ESTRANGERAS.

—La Gaceta publica el parte telegráfico siguiente:

Paris 6 de marzo. Londres 5. Lord Palmerston ha declarado que Mr. Bowring, ministro de Inglaterra en China, será relevado de sus funciones, no porque se desaprobe su conducta, sino porque el gobierno se propone enviar plenipotenciarios con instrucciones especiales.

—Se han recibido en Inglaterra noticias de las Indias Orientales, á saber: de Hong-Kong 15 de enero, Calcuta 23 del mismo, y Bombay dos de febrero. Las de China son, como es de suponer, las mas interesantes. Varios juncos chinos, aprovechándose de la baja marea, habian atacado á los buques ingleses, logrando estos rechazarlos. Nunca se habian atrevido los chinos á tanto. La situacion de los ingleses no debia de ser muy favorable, puesto que habian creído conveniente replegarse abandonando las posiciones avanzadas. Los periódicos de Hong-Kong traen horribles pormenores acerca del degüello de la tripulacion del vapor Thistle. Unos veinte soldados chinos entraron disfrazados en el buque en clase de pasajeros y aunque el capitán tenia algun recelo de ellos, se tranquilizó al cerciorarse por medio de un escrupuloso registro que no traian armas, pero si no las tenían ellos, conservaba ocultas una muger quince navajas. En momento oportuno se las dió, y acometiendo los chinos á los europeos, asesinaron á todos ellos en número de quince, entre los cuales se encontraba el vice-cónsul de España. Los asesinatos abandonaron despues el buque, pegándolo

prendo en mis cabellos: quiero parecer bonita y me exaspero cuando un bucle rebelde no cae sedoso y medio deshecho sobre mis hombros; conozco, en fin, los primeros sintomas de esa horrible enfermedad que Vds. llaman coqueteria y que se parece tanto al amor como un hijo á su padre. Entienda V. que hablo de la coqueteria en su primer periodo, cuanto tiene por objeto agradar á la persona amada. Hasta algun tiempo despues no supe que era V. el mago que obraba tales maravillas, desde su ventana, donde permanecia horas y horas mirandome por entre las hojas de las entedaderas que la entoldan.

Una noche de verano, hace seis meses, entró V. en su casa algo mas tarde de lo regular. Yo esperaba á mi padre, dando las últimas puntadas á un traje de boda, de crespon blanco, con una segunda falda cogida á trechos con ramos de violetas. Ignoro por qué, pero es lo cierto que la vista de aquel traje me causaba cierto malestar inexplicable. —Amelia, me dijo V. desde su ventana con voz temblorosa; Amelia, no puedo callar por mas tiempo, es V. una de las condiciones de mi existencia. Amo á V. con la violencia del primer amor, con la constancia del último.

(Se conti. uarg.)

fuego, mas como era de hierro, se ha conservado el casco que los ingleses recogieron encontrando en el horriblemente mutilados los cadáveres. Se presume que este acto atroz ha sido preparado por las autoridades ofreciendo recompensas á los que lo llevasen á cabo. En Hong-Kong, un panadero chino ha tratado de envenenar á sus parroquianos mezclando en la masa del pan arsénico. Por fortuna fué tan grande la cantidad de veneno que empleó, que se conoció á la simple vista, lo cual evitó las desgracias que de otro modo hubieran sucedido. El criminal huyó con anticipacion á Macao. Por aquí puede inferirse el género de animosidad de los chinos contra los ingleses.

La corte de Pekin no habia respondido á las comunicaciones del ministro británico ni del almirante, y el único acto que se sabe haber hecho es la destitucion del gobernador de Canton por haberse mal defendido. Despues ha dirigido á los mandarines y gobernadores de los cinco puertos francos órdenes rigurosas. He aquí algunas de sus disposiciones.

1.^a Se prohíbe hasta nueva orden á los habitantes del Celeste imperio traficar con los ingleses.

2.^a Quedan cerrados los mercados que hasta ahora estaban abiertos al comercio de opio.

3.^a Alrededor de los cinco puertos se establecerán cordones de tropas para impedir la entrada de los estrangeros. No podrán circular sus mercaderías, y en caso de contravencion serán decomisadas.

4.^a El contrabando será castigado con pena de la vida.

5.^a Estando suspensos los tratados hechos con los ingleses, la marina y las tropas imperiales atacarán á estos en cualquier parte donde los encuentren.

6.^a Toda contravencion á las anteriores disposiciones será castigada en los chinos con pena de la vida y en los estrangeros con la de detencion.

7.^a Quedarán espeditas las comunicaciones terrestres por la parte de Siberia.

Esta última disposicion indica que los rusos están en buenas relaciones con los chinos.

He aquí los buques ingleses en los mares de China.

En la ría de Canton: vapores Barracounta de 6 cañones, Camusil de 14, Coromandel de 3, Encounter de 3, Hornet de 17, Sybille de 44. Buque de vela Acorn de 12.

En Hong-Kong: navios Alligator y Calcutta de 80 cañones, Hércules, navio hospital. Vapores Minder y Sampson de 6. El Mirage estaba en Wampoa, el Nankin de 50 en Boga, el Pique en 36 en Sag-Hai, y el Race horre de 14 en Fuh-Chan.

Las demas noticias de China, presentan el estado de Canton muy deplorable. Las fuerzas inglesas se hallan en continuo movimiento á causa de las operaciones de la flota enemiga, superior en número. Una multitud de bandoleros se habian dirigido hacia Macao cuya poblacion han bloqueado, reduciendo á la última estremidad á los portugueses, so pretesto de hacer sufrir el hambre á los ingleses. En Hong-Kong todos los criados y demás gente menuda habian abandonado las casas inglesas, donde se hallaban sirviendo. Los mandarines han publicado una disposicion que amenaza con perseguir á sus familias hasta la quinta generacion si no abandonan en efecto inmediatamente á sus respectivos amos.

Entretanto, en Amoy los ingleses lograban mantener en orden á los chinos. Sin embargo, se temia, con bastante fundamento, que si no recibian pronto refuerzo de la India, difícilmente podrán conservar las posiciones que por entonces ocupaban. Parece que los chinos

tenian noticia de la escision que reina entre el almirante Seimour y el gobernador de las Indias orientales de la Gran Bretaña, y este conflicto aumentaba su audacia. Sea de ello lo que se quiera, hasta ahora no puede menos de atribuirse al almirante la causa principal de tanto desorden, y se comprende perfectamente que su conducta haya perjudicado sobremanera á los intereses del comercio europeo en aquel apartado imperio.

—Con la sinceridad que en materias de publicidad emplean siempre los ingleses, acaba el gobierno de dar á luz los estados de las pérdidas experimentadas por el ejército durante la campaña en Crimea. He aquí un resumen de ellas:

	Hombres.
Ejército desembarcado al principio.	55,530
Desembarcados sucesivamente.	27,371
Total.	82,901
Muertos por el fuego ó enfermedades.	18,927
Inválidos por ambos conceptos.	11,374
Total de bajas.	30,301

Las bajas están en la proporcion de 3: 8 próximamente.

Las clases de gefes y oficiales tuvieron la pérdida de 157 muertos y 579 heridos en esta forma:

	Muertos.	Heridos.
Estado mayor.	11	20
Infantería.	119	422
Artillería.	10	30
Ingenieros.	9	12
Caballería.	8	22
Totales.	157	506

En el número de los heridos hay algunas omisiones, pues no concuerda con el anterior. El maximum de la artillería llegó á ser de 8944 hombres, y las pérdidas sufridas por esta arma fué de 2,256. La caballería contó con 6,820 caballos, de los cuales murieron en combate 401, y 2,226 de enfermedad. Se nos figura que estos datos oficiales van aun mucho mas allá de las apreciaciones que hacíamos cuando no habia mas que conjeturas en que apoyarse. Damos traslado de ellos al corresponsal que nos escribió por entonces, refutando nuestros cálculos con el testimonio del *Moniteur*, el cual aseguró muy seriamente en julio de 1855 que las pérdidas totales del ejército francés no llegaban á 16,000 hombres. Verdad es que luego han pasado, por confesion oficial de 70,000 muertos.

—Se espera en Paris al principe Montenegro, que viene á reclamar la proteccion de Luis Napoleon contra las amenazas de la Puerta.

Gaceta.

—DEFUNCION.—Anteanoche tuvo lugar en la Sta. Iglesia Catedral el doble privilegiado llamado de *Cepa*, por el eterno descanso del alma del Sr. D. José Gutierrez de los Rios, Marqués de las Escalonias, que falleció repentinamente el día nueve del corriente, y cuyo cadáver tuvimos el profundo dolor de acompañar á su última morada en la madrugada de ayer. Este acontecimiento inesperado, que ha llenado de luto y de amargura á su estimable familia y á sus numerosos amigos, no ha podido menos de hacer una tristísima sensacion en cuantas personas habian tenido el gusto de conocer á nues-

tro querido y malogrado amigo, tan leal y consecuente, como recto y cumplido caballero. La caridad y el desprendimiento, circunstancias que tanto enaltecen á los que han nacido en elevada cuna, constituian todo su carácter; y aun á trueque de los mayores sacrificios, el pobre y el necesitado siempre encontraban en su casa el socorro y alivio necesario para endulzar sus aflicciones. Teniente de Alcalde y Alcalde interino de esta Capital en época no lejana, prestó señalados servicios á la poblacion, que le valieron recientemente el ser reelegido para el cargo de concejal del Ayuntamiento que hoy toma posesion de su cargo. Como diputado provincial contribuyó con especiales trabajos, entre otras cosas útiles, á la construccion del ferro-carril entre Córdoba y Sevilla, y hoy que segun parece estaba destinado á colocarse al frente de nuestra administracion local, la Providencia ha querido privarnos de su celo infatigable y de su probado y provechoso amor á nuestro suelo. Verdadero hombre de bien y cristiano verdadero, Dios habrá recompensado sus virtudes, permitiendo que las lágrimas de los que le hemos sobrevivido, sirvan al menos de justo y merecido tributo á su memoria.

—BIEN VENIDO.—Hoy debe tomar posesion en las casas consistoriales el nuevo Ayuntamiento de esta capital.

—PAN.—A consecuencia de orden espresa y terminante dada ayer por el Excmo. Sr. Alcalde constitucional, deberá bajarse hoy el pan 2 cuartos en todos los hornos de la ciudad.

—PERCANCE.—Ayer por la mañana fué herido en una pierna un hombre por un perro que le acometió en la calle de Mucho trigo.

—CONSIGNACIONES.—En el núm. 38 del Boletín oficial de esta provincia continúa publicándose la nota de las personas que han consignado cantidades para reconocimientos de las minas que en las mismas se espresan.

—CACOS NOCTURNOS.—Hace dos noches que al dirigirse á su casa un vecino de las callejas de Santa Marta, fué sorprendido por dos rateros, que le amenazaron con una navaja y le robaron la capa y el dinero que llevaba en el bolsillo.

—FERIA DE LA SALUD.—Por el Sr. Alcalde de esta ciudad se nos ha remitido para su publicacion el siguiente anuncio, á fin de rectificar el error en que incurre, entre otros, el Calendario impreso en Sevilla, y que vemos enmendados en el que se ha publicado en Córdoba:

«Como en el Calendario del presente año se señalen los días 7, 8, 9 y 10 de Mayo para la celebracion de la feria denominada de Ntra. Sra. de la Salud, y estando acordado por este Excmo. Ayuntamiento se verifique, como de antiguo viene haciéndose, en los días de Pascua de Pentecostés, que resulta el 31 del citado mes, ruego á V. se sirva hacer esta manifestacion en su apreciable periódico.

Dios guarde á V. muchos años. Córdoba 9 de Marzo de 1857.—El Conde V. de Torres Cabrera.—Sr. Director del *Diario* de esta capital.»

COMUNICADO.

Señores Redactores del *Diario* de Córdoba. Muy Sres. nuestros amigos del Sr. D. José Jover, candidato de esta capital para las próximas elecciones de Diputados á Cortes, hemos rogado á dicho Sr. que, apesar del dolor que le agobia por la pérdida de su buen Padre y de su resolucion de abandonar el campo por esta circunstancia, no retire su nombre, tan necesario hoy por los compromisos contraidos en su favor y siempre por las buenas cualidades que le adornan. El Señor Jover, despues de nuestra conferencia, y oidas estas razones, se ha decidido á llenar nuestros deseos, autorizándonos para que hagamos pública su determinacion y sepan de ese modo sus amigos, que continua aspirando á representar á esta Capital en las próximas Cortes.

Sirvanse Vds., Sres. Redactores, dar cabida en su apreciable periódico á las anteriores líneas, obsequio que les agradecerán S. A. S. S. Q. S. M. B. = Varios Electores.

Hoy, S. Gregorio, papa y doctor.

S. Gregorio, conocido por el magno, nació en Roma a mediados del siglo IV. Sus padres le dieron una educación piadosa y científica, siendo tanta su sabiduría y prudencia, que fue nombrado Gobernador de Roma. Deseoso de mayor perfección se retiró de la Ciudad muerta su padre. Edificó seis monasterios en Sicilia y otro en Roma, en el que tomó la cogolla, repartiendo entre los pobres sus pingües bienes. Sabedor de Papa de su virtud y elocuencia lo ordenó y envió de Nuncio a Constantinopla. A su pesar fue consagrado sucesor del Papa Palagio II. Fué celoso en la conversión de los judíos y en la de los ingleses, por lo que mereció el título de apóstol de Inglaterra. Redujo varios herejes y cismáticos. Su caridad estruendosa le hacía ser incansable en escribir obras y en predicar. Por último, después de varias instituciones en la Iglesia y de desterrar diferentes abusos murió a la edad de 60 años en el de 604. Su cuerpo yace en el Vaticano.

Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial de la Ajerquia.

Sexto día de Novena de S. Juan de Dios en la iglesia parroquial de la Magdalena, a las cinco de la tarde, con rito simple.

Segundo día de Novena, del Sr. S. José en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Segundo día de Novena al Patriarca Sr. S. José en la hermita del Socorro, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno. Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colofra, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Marzo. 3 por 100 consolidada a 59.20 y el diferido a 25.30.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 11. Trigo de 82 a 120. Cebada 46 a 50. Garbanzos 80 a 120. Habas 60. Escapa a 48. Maiz de 00 a 00. Albarjonas a 00. Alpista 00. Yeros a 00. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 82 a 92. Cebada de 48 a 50. Habas a 70. Aceite dentro de la ciudad a 56; id en los molinos a 43. Jabon blanco a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 104 rs. y la arroba a 28 rs.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 56 a 100. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 49; para consumo a 57.

MÁLAGA. Trigo de 50 a 80. Cebada de 52 a 48. Maiz de 54 a 60. Garbanzos de 78 a 150. Habas de 60 a 66. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 50.

JÁEN. Trigo de 88 a 92. Cebada de 53 a 54. Habas de 62 a 66.

GRANADA. Trigo de 77 a 88 rs.; Cebada de 50 a 52. Habas de 60 a 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 23 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernan Nuñez, Rámbila y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

GÓNDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus coches todos los días impares a las 7 de la mañana almorzando pasajeros en Fernan Nuñez, Montemayor, Porticuelo, Montilla, Aguilár, Antequera, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Ademas saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marjorido de la Catedral a cargo de D. José O'choa.

LA SEVILLANA: Carrajes de Sevilla a Madrid: se despachan en la calle carrera de Puente núm. 55 a cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia para sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entrán de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entrán de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entrán de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entrán de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITA FERREK. Entrán de Madrid y Sevilla los días pares o a 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda el Cortijo de Barrionuevo el bajo ó Guirjarrillo, situado en el término de Santa Elta, compuesto de 198 fanegas de tercio. La persona a quien acomode labranza desde 1.º de Enero de 1858 podrá enterarse de su renta y condiciones en la Secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuetos, frente a la casa Correos de Córdoba. 5-1

Los Sres. Sacerdotes que quieren celebrar el Santo Sacrificio de la misa en sufragio del alma del Sr. D. Amador Jover y Toro (q. e. p. d.) en los días 13 y 14 del actual en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, recibirán la limosna de 8 reales. Desde las 7 y 1/2 de la mañana.

EL PROFESOR ESPAÑOL D. PEDRO CORT Y MARTI, Inspector de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., condecorado con medallas de distinción, así de España como del extranjero, nombrado por Real orden para plantear y dirigir un establecimiento de curación por cuenta del Estado. Habiendo sido llamado nuevamente a esta

ciudad por algunas personas distinguidas con el objeto de utilizar sus conocimientos ortopédicos, lo pone en noticia del público, participándole que mientras permanezca en esta ciudad, recibirá cuantas consultas gusten hacerle todos los enfermos que por sus dolencias ó defectos corporales se encuentren comprendidos en la ortopedia, y son a saber:

- Jorobados. Desviaciones de la columna vertebral. Descomposicion del esternon. Torceduras de pies y piernas. Anquilosis incompleta de las articulaciones. Cojeras de todas clases, que se estinguen, corrigien ó auxilian por medio de los aparatos adecuados.

Paralisis incompletas, sin que sean de nacimiento.

El profesor construye ojos artificiales, con toda perfeccion, como podrá mostrarlo por sí mismo.

Posee además un completo surtido de herniarios ó bragueros, con inclusion de los destinados a las hernias umbilicales en el bello sexo, é inguinales para hombres y niños. Estos bragueros, elásticos y de compresion, son los mas perfectos que se conocen hasta el día.

El profesor Cort solo fundó su crédito en la reputacion adquirida por sus numerosas curaciones, y los notables aparatos empleados en los enfermos que a él han acudido, y mas que nada, en la gratitud de tantos padres de familia a cuyos hijos ha libertado de terribles dolores y deformidades.

Permanecerá algunos días en esta capital, a la que ha venido a poner uno de sus aparatos a la Señorita de Luna, cuya operacion se ha verificado ante muchos señores profesores. Vive en la fonda de D. Juan Rizzi. 8-3

SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Este seguro que bajo la vigilancia del Gobierno de S. M. forma parte de las operaciones de la Caja de seguros del establecimiento de D. Francisco de Paula Mellado, que abraza tambien el ramo de depósitos con interés, formacion de capitales, creacion de rentas, etc., en vista del resultado que han ofrecido las suscripciones de las quintas anteriores, ha dado nueva organizacion al seguro de la de Abril próximo, combinando, que a la vez que correspondan 6.000 rs. a los suscritores que les quepa la suerte de soldado, los perciban con la prontitud que se requiere, para que con ellos puedan redimir la suerte en tiempo oportuno, segun expresan los prospectos remitidos a los Sres. Alcaldes Constitucionales de esta provincia con objeto de que se sirvan manifestarlos a los que se lo pidieren. Ademas se entregan gratis los prospectos por D. Faustino del Pozo, subdirector de la empresa en Córdoba, calle del Retox núm. 4, y se facilitan por el mismo cuantas noticias se le pidieren.

Se admiten suscripciones para la quinta de Abril próximo hasta el día 31 del presente Marzo. 6-3

PERDIDA. De la Dehesa de Rivera la alta ha desaparecido en la noche del 6 de Marzo una yegua de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Benameji.

Señas. Castaña oscura, lucera, hociblanca, cabos negros, edad 5 años, hercada en el cuapato derecho con B. y corona encima.

La persona que supiese su paradero se servirá avisarlo en Casa de S. E. donde se le gratificará.

ALELUYAS. En el despacho de este periódico calle de la Librería, se ha recibido un abundante surtido de preciosas estampas para niños.

CORDOBA. IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA YENA.